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从“说给你听”到“做给你看”
曲阜全体机关干部周五上大街带头创建文明城市

■“三严三实”看济宁

□记者 孟一
通讯员 路笃书 报道
本报济宁讯 日前，济宁市正式启动以“携手慈善、

共创和谐”为主题的“慈心一日捐”活动。活动鼓励社会
各界进行定向捐赠，支持特定困难群体救助项目开展或结
对资助特定困难群体、家庭或个人。

据了解，今年的“慈心一日捐”活动6月至9月进行。
社会各界可通过直接现金捐赠；与各级慈善组织签订合同
认捐慈善冠名基金；捐赠新品适用物资；根据慈善组织设
定的慈善救助项目,通过定向捐赠现金或认捐项目基金的
形式直接参与慈善捐助等四种方式参与活动。

相关工作人员介绍称，募集资金由市、县(市、区)、
乡镇(街道)慈善总会或分会分别负责接收。募集资金将根
据捐赠人意愿，用于开展朝阳助学、夕阳助老、康复助
医、爱心助残、情暖万家、牵手关爱行动等社会弱势群体
最需要的救助项目。

济宁启动

“慈心一日捐”活动

□记者 王浩奇 报道
本报济宁讯 6月4日，记者从济宁市公路管理局了解

到，滨河大道济宁至梁山段计划今年年底前完工；济徐高
速济宁至鱼台段将于2016年年底前建成通车；此外，崇文
大道、北二环东延等项目也正按照计划加快推进，确保如
期完工。济宁“一小时生活圈”初步形成。

“十二五”以来，济宁先后实施了日兰、济徐高速公
路、104国道、105国道、220国道和327国道等一批新建、
改建及大中修项目，共完成公路建设总投资103亿元，国
省干线公路通车里程1582 . 6公里，其中高速公路里程254 . 3
公里。公路交通形成以滨湖、滨河2个物流区位为枢纽，
日兰、济菏、京福、济徐高速公路和4条（7条）国道、23
条（20条）省道为骨架，城市连接线、县乡公路、农村公
路等纵横交织、四通八达的公路网络。如今的济宁，已成
为运河之滨的八方通衢，淮海经济区的物流交会中心，济
宁域内“1小时生活圈”初步形成，“朝闻佛苑钟，午观
微湖景，晚上梁山泊，夜枕杏坛梦”指日可待。

济宁“1小时生活圈”

初步形成

□记者 王浩奇 通讯员 高明 报道
本报济宁讯 6月5日是第44个“六五”环境日，当天上

午，济宁市启动纪念2015年“六五”环境日暨重点企业“环保
开放日”活动。活动期间，当地将举行重点企业“环保开放
日”活动，普通市民可以到企业监督污染治理过程。

当天是新《环保法》实施后的首个“六五”环境日，
今年的宣传主题是“践行绿色生活”。启动仪式现场举办
了以“全民参与环境保护，积极践行绿色生活”为活动主
题的济宁市环境保护成果图片展、“整治违法排污企业保
障群众健康”环保大接访等活动。

启动仪式还公布了济宁市首批环保开放日重点企业名
单，普通市民可在合适的时间走进名单中公布的华能济宁
电厂等30家企业，参观并监督企业污染治理流程。作为环境
污染治理的第一责任主体，多家工业企业表态，将主动公开
环境信息，自愿接受公众监督，争做诚信环保企业标兵。

在纪念2015年“六五”环境日期间，济宁还将举办环
保金点子大赛、绿色骑行环保公益、环保大接访、发送环
保公益宣传短信等活动。

“环保开放日”启动

普通市民

可进厂监督污染治理

□ 本报记者 姜国乐 孟一
本报通讯员 梅 花 于慧慧

“老哥，送孩子上学再急也要注意安全
啊，闯红灯看上去事小可危险不小。何况，
学校老师天天讲红灯停、绿灯行，咱也得给
坐在后座上的娃娃做个表率，您说是这个理
不？”6月5日星期五，曲阜市旅游局党委书
记孟坡早早地戴起红袖章站在逵泉路和康居
路交叉路口。经过3周的“上街锻炼”，遇
到闯红灯、越线停车等违反交通规则的行为
时，他已经能根据不同人群熟练应对。

去年年底，曲阜市获评“全国文明城市
提名城市”，吹响了全民文明素质大提升的
号角。可要让64万居民自觉杜绝陈规陋习、
养成文明习惯，绝不是开两次会、发两次文
就能实现的，对此，曲阜市将工作方式从
“说给你听”落实到“做给你看”上，要求
全体机关干部每周五上街开展不文明行为劝
导，用实际行动带头创建文明城市。

细节标准需要细节文明。面对“100米
道路上有无乱扔烟头现象”、“十字路口有
无自行车和行人越线停车”等文明城市创建
的“细致指标”，劝导活动旨在向抓“细节
文明”要整体提升。上到市级领导、下到普
通工作人员被分别安排到十字路口、广场、
景区等人员密集区，选择上午7：30到8:30、
下午5:00到6:00的人流高峰，重点劝导随地吐
痰、损坏公物、人车混道、占道经营等身边
常发生的不文明行为。

然而，活动伊始很多市民并不买账，在
他们看来，干部上街很可能只是个有头没
尾、三分钟热度的面子活。所以，即便有干
部穿着湿透的衣服一趟趟地在十字路口间穿
梭劝导，依然有人连正眼都不给地骑车飞速
离开，更有甚至三五成群的当面闯红灯、专
给“当官的”难看。

一边干活一边遭人冷眼，是干部工作方
式偏差造成的后果。“过去，很多干部是坐
‘稳’了办公室忙活。惯性的以会议落实会
议、以文件落实文件，遇事签个文件、打个
电话，好不容易到现场还只是指指点点，老
百姓最看不惯。”曲阜市委书记李长胜表
示，行胜于言，在开展工作时，公职人员不
该只是个指手画脚的局外人，而应做个以身
示范的参与者。

朝7晚5，每到周五上下班时间就能在街
上看到捡拾垃圾、开展文明劝导的干部。近
一个月的活动下来，“忙碌”在曲阜大街小
巷的党员干部最终赢得了社会的信赖和支
持，越来越多的市民通过干部的“以身作
则”认识到了创建文明城市与切身利益的结
合点，也开始管住自己的手和嘴，从拒绝乱

吐、乱扔、乱闯红灯做起。
“从最开始上街抹不下脸、张不开嘴，

到现在见烟头就捡，见游客乱涂乱画就劝，
见黑出租和违规占道就记录举报，认真把劝
导这件事做实的态度也慢慢延伸到了我的日
常工作中。”曲阜市文广新局社会文化科科
长王海波参与上街劝导后他意识到了从自身
做起、把小事做实才是成事之基，也才能拉
近和群众的距离。后来，他还触类旁通地为
基层农村和图书馆请来了文化活动辅导员和
图书志愿者，引导开展文化活动和全民读好
书活动，收效明显。

在实际操作中，很多工作人员发现，说教
式的“劝”往往不如身体力行的“导”来得有
用。记者在劝导活动现场看到，手拿小旗、腕
戴臂章的劝导人员在一趟趟地跟着行人过马
路，红灯亮就站在线后等，绿灯亮就带着人群
过，行动式的引导是此次活动的又一创新。拿

市民王慧茹的话说，“人家领导干部天天站那
儿做给咱看，咱也不好意思再横冲直撞
了。”

为保障活动的有效展开，曲阜市还要求
当地媒体和创城效能督察指挥部对每次活动
进行随机检查、抓拍，对迟到早退、敷衍塞

责的个人和集体进行公开通报。同时，相关
部门还将劝导过程中遇到的问题进行梳理整
合，列出了“十大不文明行为”，通过媒体
号召全市居民自我比对、自觉抵制，用干部
作风的转变换来了市民“创文明城是自家
事”的良好氛围。

□记者 孟一 报道
干部在十字路口开展大劝导活动。

相比于其他示范性群体，党政干部无疑
是最重要的示范性群体，其每一个言行细节
都可能成为社会关注的对象，都可能产生“风
向标”的作用。曲阜市在市直机关干部中开展
的“不文明行为劝导活动”，虽属“细节文明”
的范畴，算不上“高大上”，但正是通过党政干
部“细节文明”的示范带头，把作风建设与文

明城市建设无缝隙地对接起来，变作风建设
由党政干部唱“独角戏”为城市市民“大合
唱”。《礼记》云：“上有所好，下必甚焉。”党风
政风引领社风民风，抓“关键少数”就是去影
响带动“绝大多数”。党政干部的一言一行、一
举一动，无形中在社会上营造一种风气、提倡
一种追求、引导一种方向。

专家点评
济宁市委讲师团教授张琦：

□记者 赵德鑫 报道
本报济宁6月8日讯 家住济宁高新区绿

色家园的李久安每天都要到附近在建的济宁
市第一人民医院东院区转一圈。“医院很快
就要启用了，以后谁有个病痛啥的，看病就
太方便了！”

据了解，作为山东省建院最早的医院之
一，济宁市第一人民医院历经119年的发展，
从一所小小的教会医院，现已发展成为鲁西
南地区规模最大、学科门类齐全、医疗设备先
进、专业特色突出，集医疗、教学、科研、康复、

预防保健为一体的三级甲等综合医院。继总
院本部、血液病医院、儿童医院、肿瘤医院、康
复医学中心之后，济宁市第一人民医院第七
个院区——— 东院区有望本月试运行。

东院区的启用，不仅附近的居民高兴，一
院的职工更是翘首以盼。“我来到济宁市第一
人民医院已三十年，医院的环境与面貌发生
了翻天覆地的变化。”济宁市第一人民医院血
液内科主任郝云良感概地说，他1986年毕业
后来到医院，最自豪的是当时医院有座四层
的病房楼，同学来参观时都满是羡慕的目光。

采访中，郝云良的一个电话引起了记者
的注意。“好好做工作，如果患者愿意的
话，晚上可以到我的办公室里面休息。”同
一病房的一位患者晚上睡觉打呼噜，影响了
另一位患者的休息，当患者找到护士反映情
况时，郝云良向护士提出了这样的建议。

“等搬到东院区之后，类似的情况就会
大大减少，病人可以在病房中享受到更加贴
心的服务。”郝云良告诉记者，东院区的血
液内科设置了无菌层流病房与洁净病房。病
房内也设有独立卫生间，设计无障碍设施、

医护呼叫系统，最大限度地为患者提供安
全、方便、舒适的就医环境。随着济宁市第
一人民医院东院区的投入使用，仅地下停车
位就有2000余个，停车难题也将有所缓解。

据悉，济宁市第一人民医院东院区位于
济宁市高新技术开发区核心区域，总体规划
用地面积543亩，医院规划床位2200张，总建筑
面积45万平方米，按照绿色节能的建筑策略、
生态化的环境设计。目前，一期工程已基本完
成，包括门急诊部、医技、一期病房楼及医院
运行的必要附属设施。

济宁市第一人民医院东院区即将启用
或将有效缓解看病难、停车难

□记者 王浩奇
通讯员 刘长春 报道
本报汶上讯 4月1日凌晨1点，大雨还

在持续，正在李集村办公室值班的李集管区
党总支书记刘传刚被电话声吵醒。“俺家下
水道被堵，雨水就要漫进卧室了！”电话那
头的康庄村村民康永臣急得都说不成句了。
刘传刚赶紧召集村干部赶到现场，冒雨忙活
了1个多小时挖通了下水道。康永臣激动地
说：“要不是管区干部在村里值班，俺家早
就被淹了。”

2015年以来，汶上县康驿镇将镇政府大
楼里24名管区干部的4间办公室撤掉，统一
搬进村里，实行管区干部办公室下沉的制

度。
管区本是镇党委、政府的派出机构，是

连接镇村的桥梁和纽带，从本质意义上讲，
其办公室本应设在村里，可现在很多地方都
习惯性地设在乡镇机关办公楼。“这样做使
管区干部自然而然地和群众拉开了距离。”
康驿镇党委副书记、镇长付天平说，很多村
里的问题因为跨越部门、层级多，处理时间
长导致发酵、升级。为密切联系群众、服务
群众，转变党员干部工作作风，镇上才决定
将需要经常和村民打交道的管区干部的办公
室重新返回到村里。

康驿镇共有5 7个行政村，分为8个管
区，镇上在各管区所在村设立管区办公室，

规定管区干部每月至少24天吃住在村，实行
24小时值班制度。管区干部进村办公后，要
参加镇机关有关会议，听取工作安排，以便
到村里进一步宣传、落实。下午5:30后，再
回到镇上为村民代办一天中收集到的各种事
项。管区干部下沉后，还负责接待本管区人
民群众的来信、来访，尽量让问题不出村。
管区干部回了村，着实方便了老百姓。前赵
村赵永英的媳妇是青海人，孩子都20岁了，
户口还一直没迁到当地，他自己往青海跑了
几十趟都没办下来。前赵管区党总支书记刘
桂军把办公室搬到村里没多久，就了解到此
事，并通过县公安局发送准迁证顺利迁来了
户口。赵永英说：“你把俺一辈子都办不了

的事都给办下来了！”
为困难老党员申请救助金，帮村干部从

淘宝上购置绿化苗木，发动村民为困难家庭
募捐11万元现款……管区干部驻村办公后，
共受理服务事项7600多件，为村民提供上门
服务9500多次，一次办结率达到88%，群众
满意率达到98%。

皮肤黑了，裤腿脏了，管区干部为群众
谋实事、创实业，真正深入群众、服务群
众。同时，这次下沉的干部占到全镇机关干
部的近三分之一，重心的下移也带动了全镇
干部作风的转变。康驿镇在全县城乡环卫一
体化群众满意度调查和信访工作考核排名中
均上升了四五个名次。

为了密切联系群众，转变工作作风，汶上康驿镇———

管区办公室回了村
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